
□ 本报记者 吕光社
本报通讯员 丁永宏 孙吉来

邹城近来变化挺大，尤其是干部精神面
貌和机关作风。这一切得益于去年开始的一
场效能革命。

邹城市委书记石爱作说：“区域经济发展
的竞争，在很大程度上是‘行政生态’的较量。
行政生态好坏，关键在机关效能。而抓机关效
能，突出要解决好的，是部门、部门人员不干
事、乱干事问题。”

严抓小节治怠政

“段某，有事不请假，违反工作纪律扣 3
分；李某，违规饮酒，违反工作纪律扣 10 分，
并扣除年终奖金……”2009 年 12 月 1 日，邹
城市投诉中心主任张琛掀着一张张机关人员
工作纪律档案向记者介绍，“转变干部作风，
我们先从小节抓起。”

小节关系形象，连着群众。邹城“效能革
命”先拿机关不良行为开刀。他们为每名机关
干部建立了纪律档案，对上班迟到、早退、违
反“禁酒令”、工作时间玩电脑游戏、炒股等不
良行为，实行量化计分，累计超过 20 分的，一
律离岗到解放思想学习班学习，学期一个月。
“这种学习是一种不光彩的学习，谁都不想
去。”

从严抓小节，不留情面。有关部门明察暗
访，并在市电视台设立“机关效能曝光台”，将
违反工作纪律的行为公开曝光。去年 4 月份
以来，邹城先后开展检查 100 余次，有 10 名
干部进解放思想学习班学习，60 余名干部被
电视公开曝光。

严整“六乱”清理“负效能”

经过整顿，机关不良行为基本消失，办事
效率明显提高。去年上半年，邹城市优化办请
1000 余群众代表，对机关事业单位工作作风

进行评比打分，满意率达 98 . 6%。
懒散、不作为，效率低下，群众不满意；而

滥用职权乱作为，产生“负效能”，群众更反
感。邹城市把解决执法部门滥用自由裁量权
问题作为效能建设的重中之重。
“邹城中小企业活力不足，一些执法部门

难脱干系。乱收费、乱罚款、乱评比、乱检查、
乱拉赞助、乱借人财物等‘六乱’行为，挡了企
业发展的路！”邹城市纪委有关负责人介绍
说。

为规范部门涉企执法行为，邹城为执法
部门立下“入企检查要报批”、“收费要定期定
量”、“涉企处罚要会审”三条“军规”。实行“一
费制”，由原来多个部门到企业上门收费，改
为企业定时、定点、定额缴费。

三条“军规”给执法行为戴上了“紧箍
咒”。去年以来，邹城批准入企检查 73 次，受
理部门涉企处罚 34 起，停止处理处罚 1606
万元，将 296 家规模以上企业纳入“一费制”
管理，完成协议定费 1 . 05 亿元，为企业减负

3200 多万元。对“六乱”行为亮红灯，19 起失
职渎职、贪污受贿、乱收费乱罚款、不作为乱
作为等方面的典型案件被通报。

在山东意可曼科技有限公司记者看到，
总投资 8 亿元的可完全降解材料一期生产线
正在紧张生产中。项目全部建成后，可实现年
产值 40 亿元。公司总经理钟路华博士说：“在
邹城投资，我们很放心。下步，我们将扩大生
产规模，把意可曼建成全球最大的可完全降
解材料产业化基地。”

跟踪监察出效能

“规范执法行为，服务上去了，政府效能
就能得到提升。”邹城市市长侯晓滨说。

效能建设，跟踪监察、跟踪问效是抓
手。

2009 年 11 月 10 日，记者在邹城市招
投标办公室监控室看到，市法院审判楼室内
精装修工程正在公开招标，（下转第二版）
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北半球此番严寒

系北极气团侵入结果
气候专家说，通常情况下，会有

一股气流把北极气团挡住，最近这

股气流出现弯曲……
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能否告别“贺岁大战”
“泛贺岁档”遭遇《阿凡达》“震

撼”，品质比热门档期更重要……

 克鲁格亮相人民选择奖颁奖仪式

□记者 王 凯 通讯员 孙松山 报道
本报济南讯 1 月 6 日，省惩治和预防腐败体系工作领导

小组会议在济南召开。省委副书记、省惩防体系工作领导小组
副组长刘伟出席会议并讲话。省委常委、省纪委书记、省惩防
体系工作领导小组副组长杨传升主持会议。

刘伟指出，按照中央总体规划和整体安排，今年建成惩治
和预防腐败体系基本框架，工作任务十分艰巨繁重。一定要坚
持高标准、严要求，认真抓好宣传教育、制度建设、监督制
约、体制机制改革、纠风工作、查办案件等六个方面的重点任
务，确保如期落实。要严格按照中央纪委和省委的有关要求，
认真开展好对省直牵头部门惩防体系建设进展情况的检查工
作。要准确把握检查重点，紧紧围绕党风廉政建设责任制落
实、反腐倡廉各项工作推进和工作措施运用等方面情况开展检
查。要严格方法步骤，坚持公开、公平、公正，综合运用多种方
式方法，深入细致开展工作，确保检查质量。要针对存在的突出
问题和薄弱环节，认真分析原因，明确整改方向，（下转第二版）

□记者 滕敦斋 张海峰 报道
本报济南 1 月 7 日讯 今天下午，省委书记、省人大常委

会主任姜异康，省委副书记、省长姜大明在济南会见了农业部
部长韩长赋一行。客人此行主要是落实中央农村工作会议精
神，考察指导我省农业农村经济工作。省委副书记刘伟，省委
常委、秘书长王敏，副省长贾万志参加会见。

□记者 袁 涛 报道
本报济南 1 月 7 日讯 今天上午，省委副书记、省长姜大

明主持召开各民主党派、工商联负责人座谈会，听取对《政府
工作报告》(征求意见稿)的意见和建议。

座谈会上大家从各自实际出发，竭诚尽智，积极发言，气
氛热烈。省政协副主席、民革山东省委主委李德强，省人大常
委会副主任、民盟山东省委主委温孚江，民建山东省委主委郭
爱玲，省政协副主席、民进山东省委主委栗甲，省政协副主
席、农工党山东省委主委王新陆，省政协副主席、致公党山东
省委主委王志民，九三学社山东省委副主委宋传杰，省政协副
主席、省工商联主席王乃静先后在座谈会上发言。大家一致认
为，刚刚过去的一年，全省上下团结一心、共克时艰，经受住
了新世纪以来最严峻的考验，各项工作都取得了可喜成绩。
《政府工作报告》（征求意见稿）紧扣党的十七大和十七届三
中、四中全会精神，全面总结了过去一年工作，客观深刻地分
析了存在的问题和面临的新形势、新困难，今年的工作目标明
确、重点突出、思路清晰、措施得力，贯穿科学发展观和实事
求是精神，是一个凝聚人心、鼓舞人心、催人奋进的好报告。
大家还对报告和新一年政府工作提出了一些具体意见和建议。

姜大明认真听取、记录大家的意见建议，并与大家进行了
探讨交流，对各民主党派、工商联人士多年来给予省政府工作
的关心支持表示感谢。 （下转第二版）

姜异康姜大明会见韩长赋

省政府征求民主党派
工商联人士
对政府工作报告意见
姜大明出席座谈会并讲话

刘伟在省惩防体系工作领导
小组会议上强调

认真搞好检查扎实推进
惩治预防腐败体系建设

□ 本报记者 袁 涛
本报通讯员 王成义

电煤告急，省委、省政府高度重视。
1 月 7 日上午，我省确定：采取落实有序

用电、加强电煤供应等六举措，力保电网安全
运行，并要求把保障城乡居民生活用电放在
首要位置，绝不能对居民生活用电拉闸限电。

省经信委有关负责人表示，从现在起到
春节，对全省电力供应来说是严峻考验。

个别电厂电煤库存仅 5 天

元旦过后，全省电网供应出现较大缺口，
从 1 月 4 日开始，电网开始实施错峰、移峰用
电。省煤电运办公室有关负责人介绍，当前电
力紧张是省外铁路电煤接卸困难，公路运输
因下雪受阻，发电机组加大供热抽气后降出
力较多和发电机组临故修增多等多种因素叠

加的结果，“目前，全省电煤库存严重偏低，部
分机组面临缺煤停机的严峻形势”。

调度情况显示，截至 1 月 7 日，我省 32
家主力电厂电煤库存平均为 8 . 5 至 9 天，电
厂之间差别较大，库存多的能到 15 至 20 天，
个别电厂下降到 5 天。

目前，全省 17 市正在按照提前制定的有
序用电方案采取移峰措施。6 日，全省 17 市
全天实行限额用电，移峰时间主要集中在早、
晚用电高峰时间段，全天累计移峰电量达到
0 . 2163 亿千瓦时。
“从我们今天调度情况看，目前没有对居

民生活用电采取限制措施，更没有拉闸限电，
个别地方可能因检修等原因暂时停电。”7 日
下午，省经信委办公室有关负责人告诉记者。

省外电煤合同价格适度上调

1 月 8 日，省内电厂与煤炭企业电煤购

销合同签订活动将在济南举行。
记者了解到的情况是，包括促成电煤合

同签订在内，我省已确定六项举措力保电力
安全。这六项举措是：

全面落实有序用电方案。优先保证居民
生活用电和重要用户电力供应，将用电负荷
层层落实到企业，具体到时间、设备、容量，在
电网供应出现缺口时，按顺序启动移峰、错峰
用电措施。

加强机组运行考核管理，从年度发电量
计划中拿出一定比例作为奖励电量，对运行
状况好、保供电贡献大的机组奖励，对无正当
理由长期停机、临故修或降出力的机组，给予
处罚。

进一步加强电煤供应，在保证安全的前
提下，严格按照下达的一季度电煤供应计划
量，全力组织电煤供应，确保足额兑现。

组织好省内电煤合同签订工作。2010 年
省内电煤价格将在保持基本稳定前提下，参

照今年省外电煤已签订合同价格适度上调。
加强调度考核，坚持日调度、日考核、日

通报，及时发现问题，解决问题，必要时下达
调度令确保电煤供应。

继续向国家有关部门和兄弟省请求支
持，搞好与山西、陕西、内蒙古、秦皇岛港等的
沟通联系，争取更多支持。

电煤储备机制亟待完善

省经信委有关负责人介绍说，此次电力
限额管理是和完成 2010 年全省淘汰落后指
标结合起来进行的，一旦要限电，将严格按照
淘汰落后企业目录和有序用电方案安排。

电煤问题不是新问题。近几年，每到夏
冬季节，我省或多或少出现电煤紧张、电力
短缺，颇给人年年岁岁花相似之感。对山东
这样一个人口大省、工业大省而言，电力安
全的长久之策在哪里呢？ （下转第二版）

◆电煤告急，省委省政府高度重视 ◆六举措力保电网安全运行

绝不能对居民生活用电拉闸

■积极作为 科学务实 促进经济社会平稳较快发展

邹城：效能革命优化行政生态

□记者 滕敦斋 报道
本报济南 1 月 7 日讯 今天下午，省委书记、省人大常委

会主任姜异康在济南会见了中央学习实践科学发展观活动巡回
检查组副组长张龙之一行。张龙之此行主要是来我省检查指导
第三批学习实践科学发展观活动。省委副书记刘伟，省委常
委、组织部长李玉妹参加会见。

姜异康会见张龙之

“财经女侠”叶檀

解读中国经济
列举中国财经界女性“危险人

物”时，有人称，“北有胡舒立，

南有叶檀”……
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一段跨越式发展
的真实记录
——— 写在《姜春云调研文集———
山东改革与发展卷》出版之际
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2009 年 1 至 11 月
全国纪检处分县处级
以上干部 3743 人
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美拟向台湾出售
爱国者导弹防御系统
我国坚决反对
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省城冬季用电首超夏季
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全国多个省份拉闸限电
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□ 责 任编辑 张鸣雁 姚广宽

□ CFP 供稿

枣庄：持续低温冻出冰瀑景观
由于受强冷空气的影响，枣庄市迎来了入冬以来最低气温零下 11 摄氏度，当地的龙床水库大坝出现晶莹剔透的冰瀑景观。


